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Protokoll der  
28. Jahreshauptversammlung  

der DLRG Tarp e.V. 
 
 
 
 
 

Datum:  24.09.2021 - Beginn: 19:10 Uhr  
 
 
Ort:  „Bürgerhaus“, Schulstraße, 24963 Tarp  
 
 
 
 
 
 
Anwesenheit:  siehe Liste im Anhang „Anwesenheitsliste “  
 
 
 
 
 
 
Gäste: 

-  Bürgermeister der Gemeinde Tarp - Peter Hopfstock, 
-  Vertreter des Kreispräsidenten des DLRG Kreisverbandes Schleswig-Flensburg  

– Manfred Jendrecki  
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TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Der Vorsitzende, Torsten Fritz, eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die Mitglieder 
und Gäste. Zur Hauptversammlung wurde ordnungsgemäß eingeladen. Es sind 9 
stimmberechtigte Mitglieder sowie 2 Gäste anwesend.  

TOP 2 Genehmigungen  

TOP 2a) Genehmigung der Tagesordnung  

Die Tagesordnung liegt aus und wird einstimmig angenommen  

TOP 2b) Genehmigung des Protokolls der letzten JHV  

Das Protokoll ist über die Homepage veröffentlicht worden und liegt als Ausdruck vor.  

Die Genehmigung erfolgt einstimmig.  
 
 

TOP 3 Grußworte der geladenen Gäste 

Grüße aus der Gemeinde: 

Der Bürgermeister der Gemeinde Tarp, Herr Peter Hopfstock, begrüßt die Mitgliederversammlung 

und bedankt sich für die Einladung. 

Trotz der Pandemie gab es im vergangenen Jahr nur wenig Berührungspunkte. Es fanden viele 

Aktionen in Freizeitbad (FZB) statt, deren Auslastung für die jetzige Zeit typisch sind. Allen Beteiligten 

sprach er das Lob und den Dank der Gemeinde für die geleistete Arbeit aus.  

Die Änderungen aus dem Vorjahr, wie z.B. das neue Kassensystem wurden durch die Besucher gut 

angenommen. Die Gäste des FZB sprachen sich für den Erhalt dieses Systems aus. Trotz 43.000 

Besucher musste ein Zuschuss von 300.000 € durch die Gemeinde in das FZB gesteckt werden. Die 

Gemeinde trug diesen Zuschuss mit den Worten: “Unser Bad ist uns lieb und teuer.“ 

Als notwendige Änderungen stehen die Modernisierung des Eingangsbereiches und der Belüftung an. 

Im Eingangsbereich ist die Barrierefreiheit nicht ausreichend gegeben, daher soll dieser verbreitert 

werden. Dafür muss der Sanitätsraum weichen. Es sollen auch Gespräche mit der DLRG Tarp geführt 

werden, wie die baulichen Veränderungen aussehen können. Der größte Posten auf der 

Änderungsliste ist die Absaug- / und Belüftungsanlage im Haupthaus. Es wird mit einem Volumen von 

300.000€ an Kosten gerechnet. 

Der Bildungscampus und die Gemeinde Tarp haben in diesem Jahr Kurse für Wassergewöhnung 

gefördert. 200 Kinder nahmen daran teil und ein großer Teil konnten die Prüfungen für das 

„Seepferdchen“-Abzeichen, einige sogar für das „Bronze“-Abzeichen ablegen. Für diese Maßnahmen 

erhielt die Gemeinde den KiTa-Preis. In der Bewertungsgrundlage für diesen Preis waren u.a. auch 

die abgelegten Abzeichen eingegangen. Zur Förderung gehörten z.B. die Bustransfer- und 

Eintrittskosten. 
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Das Becken steht unter ständiger Beobachtung. Z.Zt. bleibt es bei der Erneuerung von Fliesen, da 

eine Wanne aus „Nirosta“ zu teuer ist.  

Der Kiosk soll vergrößert werden und sich in die Wärmehalle ausweiten. Hierbei sollen auch neue 

Geräte angeschafft und die Standards im Bereich der Lebenmittelhygiene erhöht werden. 

Das Hygienekonzept für das FZB ist aufgegangen und wurde vom Kreis Schleswig-Flensburg für gut 

befunden. 

Das Kassensystem hat einen hohen Zuspruch für das FZB auf dem Umland aufgezeigt. Etwa 1/3 der 

Besucher kamen aus Flensburg. Der angeschlossene Parkplatz stößt an einigen Tagen an die 

Kapazitätsgrenze. Eine Lösung für eine Park&Ride Verkehr wird schon einmal angedacht. 

In der normalen Nutzungszeit gab es keine Probleme für dir DLRG Tarp und die geplanten 

Trainingszeiten. Dies soll auch weiterhin so bleiben. 

Herr Hopfstock wünscht der Versammlung noch einen guten Verlauf, gute Wahlen und viel Erfolg bei 

der Ausbildung. 

--- 

Der Vorsitzende bedankt sich für die Grußworte. Als Vorschlag zu einer “Nirosta“-Wanne macht er 

den Vorschlag eine GFK-Wanne einzusetzen. Ähnliches wurde schon im Hallenbad in Laage / MV 

gemacht. Auch dort war der Einsatz von „Niro“ zu teuer. Herr Hopfstock bedankt sich für diese 

Information und will sie den Planern für das FZB weitergeben. 

 

Grüße aus dem Kreisverband der DLRG 
 
Als Vertreter des DLRG-Kreisverbandes Schleswig-Flensburg (KV) überbringt Manfred Jendrecki die 

Grüße.  

Der Vorsitzende der DLRG Langballig musste aus gesundheitlichen Gründen seine Tätigkeit einstellen. 

Damit der Betrieb in Langballig weitergehen, hat die DLRG Jarplund-Weding (JaWe) in Absprache mit 

dem KV die Leitung übernommen. 

Aus der Politik berichtet M. Jendrecki über das Wasserrettungsgesetz. Jetzt erst ist es möglich, 

entstandene Kosten bei der Rettung erstattet zu bekommen. Weitere Informationen gibt es auf der 

nächsten TL-Tagung. 

Aus dem Bereich der DLRG Jarplund-Weding e. V., deren Vorsitzender M. Jendrecki ist, berichtet er, 

dass sich die Mitgliederzahl der Gliederung auf 707 erhöht hat. Grundlage dafür ist die 7 tägige 

Nutzung der Schwimmhalle in Jarplund. 

Die Wachstation in Wanderup ist seiner Aussage nach schlecht geplant. Es fehlt an Abstell- und 

Lagermöglichkeiten für Rettungsgeräte. Wenn die Station ihren Betrieb aufnimmt, sind neue 

Wachgänger, auch aus anderen Gliederungen, gern gesehen. 
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Die Kreisjugend plant wieder eine Sitzung. Interessierte Mitglieder können sich dort gerne 

einbringen. 

M. Jendrecki bedankt sich für die stets gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit und wünscht der 

DLRG Tarp auch weiterhin alles Gute. 

 

TOP 4 Ehrungen  

Durch den Vorsitzenden werden folgende Ehrenzeichen verliehen:  

1. Peter Jürgensen erhält für 10-jährige Mitgliedschaft das Ehrenzeichen in Bronze 

Durch den Vertreter des DLRG-Kreisverbandes Schleswig-Flensburg werden folgende 

Ehrenzeichen verliehen:  

1. Hans-Heinrich Buntzen erhält für 25-jährige Mitgliedschaft das Ehrenzeichen in Silber  

2. Kristin Wehrheim erhält für 25-jährige Mitgliedschaft das Ehrenzeichen in Silber 

Eine sehr ungewöhnliche, seltene Ehrung, die in Manfreds Amtszeit als Vorsitzender einer 

Gliederung und Vertreter des DLRG Kreisverbandes noch nie verliehen wurde, ist die Ehrung für 

Hans-Joachim Käber.  

1. Hans-Joachim Käber erhält für seine 65-jährige Mitgliedschaft das Ehrenzeichen in Gold. 

 

TOP 5 Berichte des Vorstandes  

Bericht 1. Vorsitzender  
Torsten Fritz als 1. Vorsitzender: 
 

Bericht zur JHV 2021 am 24.09.2021 

Sehr geehrte Gäste, liebe Mitglieder der DLRG Tarp, gleich zu Beginn meines Berichtes entschuldige 

ich dafür, dass wir die Jahreshauptversammlung wieder in den September verlegt haben. Der Grund 

ist leider mal wieder in der Pandemie zu suchen. Nach den ersten Lockerungen im Frühjahr erhielten 

wir einen Rückschlag und somit mussten die Maßnahmen zum gesundheitlichen Schutz wieder 

erhöht werden. Der frühste Zeitraum für eine Hauptversammlung war also der Sommer, in dem aber 

viele Mitglieder im verdienten Urlaub waren und somit eine Versammlung wenig Sinn gemacht hätte. 

Somit bitte ich um Entschuldigung und Verständnis für diesen Termin. 

 

Durch die Pandemie waren auch die Aktivitäten unserer Gliederung stark runtergefahren. Eine 

geplante Verschönerung der Räumlichkeiten an Freizeitbad wurden verschoben, um die Anzahl von 
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externen Besuchern im Bad so klein wie möglich zu halten und keine potenziellen Gefahrenquellen 

zu provozieren.  

Alle Maßnahmen der DLRG wurden in engster Absprache mit der Schwimmbadleitung durchgeführt. 

Trotz der allgemein angespannten Lage hatten wir ein sehr harmonisches Miteinander. 

Es konnten 2020 auch Trainingseinheiten und Ausbildung für Rettungsschwimmer durchgeführt 

werden. Wie und in welchem Umfang wird die Technische Leiterin zu berichten wissen. 

Im Hallenbad Eggebek hieß es jedoch Stillstand. Aufgrund der Größe des Bades konnte kein 

Hygienekonzept erstellt werden, das den Anforderungen der Gesundheitsbehörden standgehalten 

hätte. Dafür kann weder das Amt Eggebek noch die DLRG etwas. Jedoch waren wir ständig im 

Kontakt mit dem Amt und auch mit dem TSV Eintracht Eggebek, um Wege zum Training für unsere 

Schwimmer zu finden. 

In den Medien wurde immer über Mitgliederschwund bei Vereinen berichtet. Obwohl wir kein 

Kinder- und Jugendschwimmen anbieten konnten, blieb die Anzahl der Mitglieder konstant. Die 

Austritte, die zu verzeichnen waren, überstiegen nicht die Werte der Vorjahre und wurden 

größtenteils durch Wegzug und Interessenverlagerung begründet. Der Mitgliederbestand ist wie 

folgt: 

43 weibliche und 85 männliche Mitglieder, sowie eine Firma. Von den 133 Mitgliedern sind 76 

Jugendliche. 

Die Ausbildung am Beckenrand erfolgte durch eine reduzierte Anzahl von Personen. Um die uns 

gestellten Auflagen einzuhalten, haben sich zusätzliche Kräfte in der Ausbildung zurückgehalten. 

Auch hier möchte ich der Technischen Leitung nicht vorgreifen und bitte ihrem Bericht 

Aufmerksamkeit zu schenken. 

Dass überhaupt ausgebildet werden konnte, lag nicht nur am Ausbilderstab, der wie gewohnt 

ehrenamtlich am Beckenrand stand, sondern auch an der Gemeinde Tarp und Eggebek, die für die 

Erhaltung und Öffnung der Bäder die Verantwortung tragen. In den letzten Jahren hat unser Herr 

Bürgermeister immer wieder berichtet, wie hoch das Defizit der jeweiligen Saison war. Es war auf 

Grund der Pandemie abzusehen, dass weitere und erhöhte Ausgaben auf die Gemeinde zukamen. 

Die Gemeinde hat trotzdem die Pforten geöffnet und allen Schwimmerinnen und Schwimmern eine 

sehr gute Sport- und Freizeitstätte angeboten. Dafür verdient die Gemeinde es großes Lob und sehr 

viel Anerkennung. 

In der heutigen Zeit, in der teure Objekte nicht mehr attraktiv sind und schnell von der Bildfläche 

verschwinden, muss man auch dem Amt Eggebek ein Lob aussprechen. Sie haben entgegen dem 

allgemeinen Trend zur Schließung von Bädern am Hallenbad festgehalten. Das gibt uns die Hoffnung, 

bald wieder im vollen Umfang dort tätig zu werden. Der Gemeinde Tarp und dem Amt Eggebek sage 

ich im Namen der Mitglieder der DLRG Tarp e.V. herzlichen Dank! 

Auch dem DLRG Landesverband und dem DLRG Kreisverband Schleswig-Flensburg sage ich Danke. Es 

wurden in gewohnter Weise weiterhin Informationen geteilt sowie Aus- und Weiterbildungen 
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angeboten. Neue Medien hielten Einzug in unsere Arbeit und sind nun fast schon Standard 

geworden.  

Ob es nun Ausbilder am Beckenrand, die Schwimmer und Schwimmerinnen im Wasser, die 
Schwimmbadleitungen, die Ämter und Gemeinden oder auch die übergeordneten Verbände der 
DLRG sind, es hat sich wieder einmal gezeigt was wir zusammen können. Zusammen haben wir dafür 
gesorgt, dass Sicherheit am und im Wasser gegeben bleibt. Wir, die DLRG Tarp wollen auch in 
Zukunft mit allen zusammen agieren, um unseren Beitrag für Wassersicherheit in unserer Region zu 
leisten. 

Vielen Dank für die Aufmerksamkeit. 

Hiermit stelle ich meinen Bericht zur Aussprache. 

Es gibt keine Wortmeldung zur Aussprache. 
 

Bericht 2. Vorsitzender  

Da Uwe Merk als 2. Vorsitzender verhindert ist, hat er der Versammlung einen schriftlichen 
Einverständniserklärung zur Wiederwahl übersendet. Siehe Anlage: 
 

Bericht der Kassenwartin 

Lena Uhle gibt einen Bericht zum Stand der Kasse ab. Der Kassenbericht liegt im Anhang 
„Kassenbericht“ diesem Protokoll bei. 
 
 

Bericht Technische Leitung 

Sehr geehrte Gäste, liebe Mitglieder, 
 
das ist nach der Wahl auf der Jahreshauptversammlung letztes Jahr im September mein erster 
Jahresbericht als Technische Leiterin der DLRG Tarp. 
 
Und was war 2020 für ein ungewohntes, ein eingeschränktes, ein herausforderndes Jahr für uns 
alle. Während wir im Januar und Februar noch unseren Normalbetrieb hatten – Mitte Februar 
sogar noch einen Anfängerschwimmkurs gestartet haben – kam Anfang März dann der Corona-
Lockdown. Und der hat unser Vereinsleben massiv zum Erliegen eigentlich sogar zum Stilstand 
gebracht. 
Vereinzelt haben wir zum Beispiel mit unseren Rettungsschwimmern digitale Sport-Challenges 
über unseren Gruppen-Chat gestartet, aber ein Schwimmverein, der nicht ins Wasser kann, ist 
wie ein Fisch auf dem Trockenen. Daher möchte ich noch einmal die Geduld und Treue unserer 
Mitglieder hervorheben, die bei der Stange geblieben sind und uns die ganze Zeit unterstützt 
haben. DANKE! 
 
Im Sommer haben wir dann das große Privileg gehabt unseren Trainingsbetrieb, wenn auch stark 
eingeschränkt, im Freizeitbad Tarp wieder aufnehmen zu können. Dafür möchte ich mich 
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ausdrücklich bei der Gemeinde und dem Team vom Freizeitbad Tarp bedanken, die uns dies 
durch ein gutes, verlässliches Hygienekonzept ermöglicht haben.  
Selbstverständlich gilt mein Dank auch unserem Ausbildungsteam: Torsten, Dagmar, Wolfgang, 
Lena und Johann, die sich auf die neuen Umstände eingelassen und jederzeit das bestmögliche 
aus der Situation gemacht haben. 
 
Mit dem Herbst kamen dann die nächsten Herausforderungen: die Infektionszahlen stiegen 
wieder, das Wetter wurde kühler, die Hallensaison ohne dauerhafte Frischluft stand auf dem 
Plan. 
 
Gemeinsam mit den Schwimmbädern in Eggebek und dem Campusbad in Flensburg, dem 
Gesundheitsamt Schleswig-Flensburg, sowie viel Unterstützung durch den Austausch mit 
anderen Schwimmvereinen und DLRG-Gliederungen aus dem Kreis- und auch Landesverband 
haben wir Hygienekonzepte aufgestellt, mit denen ein sicherer Trainingsbetrieb in den 
Hallenbädern möglich sein sollte. 
Im Campusbad konnten wir dies 3-mal umsetzen, bis die neue Landesverordnung Sport in 
Gruppen und insbesondere auch das Schwimmen in Hallenbädern untersagt hat, in Eggebek 
konnten wir leider gar nicht starten. 
Damit war unsere Ausbildungssaison dann Mitte Oktober vorbei und konnte erst 7 Monate 
später im Mai 2021 eingeschränkt wieder aufgenommen werden. 
 
Ich möchte das Jahr 2020 rückblickend mit ein paar Zahlen zusammenfassen: 

- 0: Null Schadensmeldungen im Jahr 2020. Es war wieder einmal eine unfallfreie Saison.  
- 1: Ein Schwimmabzeichen konnten wir in dem Jahr nur abnehmen. (Seepferdchen) 
- 5: Fünf Ausbilder*innen und ein Ausbildungshelfer haben sich auf alle Vorgaben und 

kurzfristigen Änderungen eingelassen nach den jeweils vorherrschenden Möglichkeiten 
das Training durchzuführen. 

- 51: Ausbildungsstunden im Bereich Rettungsschwimmen 
- 80: Ausbildungsstunden im Bereich Schwimmen 

Damit schließe ich meinen Bericht mit einem Dank an alle Beteiligten für die Unterstützung und 
allen Anwesenden für die Aufmerksamkeit. 
 

Im Anschluss an ihren Bericht bedankt sie sich in Namen des Vorstandes bei ihrer 
Vorgängerin Dagmar Fritz für die geleistete Arbeit und ihre Bereitschaft auch weiterhin als 
Ausbilderin tätig zu sein und übergibt ein Präsent als Anerkennung. 
 
 

Bericht Beauftragter Erwachsenenschwimmen 

Wolfgang Gorny als Beauftragter Erwachsenenschwimmen: 

Nach einem guten Start musste aufgrund der Pandemie und Schließung des Bades in Eggebek, das 
„Bauernbaden“ eingestellt werden. Die gezahlten Eintrittsgelder werden für das nächste Jahr 
verrechnet. 
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Bericht Gleichstellungsbeauftragte  

Jenny Carstensen als Gleichstellungsbeauftragte: 
 
Es gibt keine Probleme im Bereich der Gleichstellung. Es wurden ihr keine Vorfälle bekannt 
gegeben. 
 

 

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 

Johann Schröder berichtet schriftlich über die Kassenprüfung und spricht der Kassenwartin ein 
Lob aus. Alle Unterlagen waren ordentlich und übersichtlich vorhanden. (siehe Anhang „Bericht 
Kassenprüfer“) 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes  

Nach Abgabe des Kassenberichtes wird von der Versammlung um Entlastung des Vorstandes 
gebeten.  
Die Entlastung erfolgt einstimmig bei einer Enthaltung. 

TOP 8 Wahlen  

Manfred Jendrecki wird von den Mitgliedern mit der Durchführung der Wahl beauftrag. Es wird 

keine geheime Wahl gewünscht.  

Wahl des 2 Vorsitzenden (bisher U. Merk) 

Es wird eine Wiederwahl vorgeschlagen.  

Uwe Merk wird einstimmig im Amt bestätigt. 

 

Wahl eines Kassenprüfers (bisher J. Schröder) 

Es wird eine Wiederwahl vorgeschlagen.  

Einstimmige Wahl von Johann Schröder als Kassenprüfer. 

 

Wahl zur Schriftführung (bisher K. Wehrheim) 

Dagmar Fritz wird zu Wahl vorgeschlagen. Die Wahl zur Schriftführerin erfolgte einstimmig 

bei einer Enthaltung. D. Fritz nimmt die Wahl an. 

 

Wahl zur WEB-Master (bisher K. Wehrheim) 

Axel Rindle wird zu Wahl vorgeschlagen. Die Wahl zum WEB-Master erfolgte einstimmig bei 

einer Enthaltung. A. Rindle nimmt die Wahl an. 
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Wahl zur OEKA (bisher F. Honefeld) 

Lukas Hauenstein wird zu Wahl vorgeschlagen. Die Wahl zum Leiter OEKA erfolgte 

einstimmig bei einer Enthaltung. L. Hauenstein nimmt die Wahl an. 

 

Wahl von 2 Delegierten zur Hauptversammlung des DLRG Landesverbandes  
Schleswig-Holstein und als Vertreter bei Versammlung der übergeordneten Organe. 

Es werden als Delegierte gewählt: 

1. F. Honefeld 

2. L. Uhle 

Es werden als Vertreter gewählt: 

1. T. Fritz 

2. U. Merk 

 

Die Wahl erfolgt einzeln. Alle werden jeweils einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. 

 

TOP 9 Anträge  

Es liegen keine Anträge vor. 

 

TOP 10 Verschiedenes  

Der Bürgermeister informiert darüber, dass das FZB auch im Winter weiter Personell betreut 

wird. Die Mitarbeiter des FZB werden sich auch im Winter um die Technik kümmern. Im Herbst 

werden Einheiten der Polizei Flensburg auf dem Gelände des FZB Übungseinheiten abhalten. 

 
M. Jendrecki gibt den19.11.21 als Termin für die nächste Sitzung des KV an. Das Spendenmailing 
der Bundes DLRG hat bereits Millionen erbracht. Der Gewinn wird allen Gliederungen zu Gute 
kommen. 50% bleiben bei der Bundes DLRG und 50% gehen an die Landesverbände. In 
Schleswig-Holstein bekommen die Gliederungen 1.-€ für jedes Mitglied. 
 

Der Vorsitzende T. Fritz bedankt sich bei den Mitgliedern für die Teilnahme an der Versammlung. 

In der Zeit der Pandemie bittet er um Unterstützung für Maßnahmen die zur Eindämmung der 

dienen. Er wünscht allen Anwesenden viel Gesundheit und einen sicheren Weg nach Hause. 

Ende der Sitzung um 19:19 Uhr. 

 
 
 
___________________________  __________________________ 
Torsten Fritz, 1. Vorsitzender Dagmar Fritz, Schriftführerin 
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      - A N H A N G – 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Anmerkung: 
Alle Dokumente wurden im Original gezeichnet. Die Unterschriften wurden aus 
Datenschutzgründen unkenntlich gemacht.  
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